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FACULTAD DE CIENCIAS Y EDUCACIÓN 
CONSEJO DE FACULTAD 

ACTA No. 46 de 2009 
10 de diciembre de 2009 

 
 
HORA: 8:00 a. m.  
LUGAR: Decanatura Facultad de Ciencias y Educación  

 

1. VERIFICACION DEL QUORUM 

CONSEJEROS  
ASISTENCIA 

MOTIVO 
SI NO 

BORYS BUSTAMANTE BOHÓRQUEZ  
Decano de la Facultad de Ciencias y Educación 

X   

CARLOS  ORLANDO OCHOA CASTILLO 
Representante Coordinadores de Pregrado   

X   

DORA INES CALDERON 
Presidente Comité de Investigaciones FCE 

X   

JULIO RAMÓN ARÉVALO  
Director Unidad de Extensión FCE 

X   

LUCIA PINTO MANTILLA 
Representante de Profesores 

X   

LIGEYA DAZA HERNÁNDEZ  
Representante Estudiantil Titular 

 X  

GERMAN ANTONIO MUÑOZ GONZÁLEZ 
Representante Coordinadores de Posgrados 

X   

LILIANA RODRÍGUEZ PIZZINATO 
Invitada permanente Acreditación y Autoevaluación 

X   

MARTHA JANET VELASCO FORERO 
Invitada permanente Coordinadora PAIEP 

X   

IRMA ARIZA PEÑA 
Secretaria Académica  

X   

Hay Quórum y se puede realizar la sesión.  
 
3. INFORMES 
 
3.1 Informe Decanatura:  
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Presenta para conocimiento de los asistentes la propuesta que hace relación a 
sugerencias y proposiciones de solución frente a la diversidad de situaciones que 
presenta la Facultad de Ciencias y Educación. 
 
- Segunda Lengua.  Definitivamente, El ILUD no puede asumir la carga 
presupuestal de los docentes y en consecuencia estos serán contratados por las 
Facultades, circunstancia que no fue analizada con la rigurosidad que amerita pues 
inicialmente no se proyectó el incremento que significa para el rubro de las facultades éste 
hecho. Sin embargo, habrá una adición al presupuesto para cubrir este programa. Plantea 
la idea de crear la escuela de idiomas y que los docentes puedan prestar servicios como 
el del ILUD. 
- Cátedras. En cuanto a las cátedras ya se definió todo el proceso, por parte del 
consejo Académico y del Consejo de Facultad, se determino el horario para la cátedra 
Francisco José de Caldas. 
- Años Sabáticos. En el Consejo Académico ya se hizo el estudio de los sabáticos, 
pero hay preocupación por lo tarde que se envío la documentación. 
- Estudio de la internacionalización del currículo y de la universidad, esta en 
proceso y lo presentan para aprobación el próximo martes 15 de diciembre, va a venir una 
comisión de estados unidos 
- Se esta estudiando el acuerdo para crear el Fondo de Movilidad Estudiantil, con 
convocatorias y avales, para entrar en materia el próximo año 
- El viernes 4 de diciembre tuvo reunión con la administración de la universidad, y 
presento propuesta “Asuntos Estudiantiles”, propuesta entre otros, para ocupar el 
tiempo de ocio de los estudiantes, presentar acuerdo disciplinario y de salud para el que 
consumo, crear centro psicopedagógico, seminarios sobre movimiento universitario y 
crear defensa de la universidad, adjunta documento. 
- El 12 se cierra definitivamente el sistema, 16 y 17 preinscripción y a partir del 18 
recibos de pago para estudiantes.  
- Hay preocupación con el edificio de la 64 por riesgo sanitario, se esta buscando 
otra sede para posgrados.  
- Propuesta claustro académico de la Facultad, día 17 de 11 a 12 m. 
 
3.2 Informe Secretaria Académica 
 

 Pregunta si  el Consejo de Facultad sesionará la próxima semana, en razón a que aún 
quedan asuntos pendientes.  

 
RTA. Se acuerda Sesión a las 9:00 AM, el próximo miércoles para tratar el tema de 
descargas académicas y otros de carácter urgente. 

 Presenta informe concurso docente en proceso: se adjunta informe a esta acta. 
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 Presenta proyecto de Resolución de suspensión del perfil 603 Área del conocimiento 
Química, Fisicoquímica, Fitoquímica, Bioquímica, en esta ocasión por recurso que 
interpone el docente ALVARO GRANADOS. Se aprueba por el Consejo de Facultad. 
 
RTA. APROBADO. 
 

 Caso consulta que efectúa el coordinador de Química en torno a cual es la nota 
mínima para poder presentar habilitación, teniendo en cuenta que algunos docentes 
del Proyecto 

 
RTA. Se debe actuar de acuerdo a lo que indica el Estatuto Estudiantil, es decir, si la nota 
mínima aprobatoria es 3.0.Y De ahí hacia abajo hasta 1.5 se considera no aprobatoria; 
todos los alumnos que se enmarcan en ese rango tienen derecho a habilitar.   
 
Otros asuntos del Informe de Secretaría: 
 
En cuanto a descargas la Secretaria Académica informa que hizo solicitud sobre 
documentación requerida por la comisión accidental nombrada para el estudio de los 
casos, no se ha recibido ninguna información de lo requerido a la fecha.  
 
La secretaria informa que el Consejo Superior solicito  a todas las Facultades presentar 
un informe sobre descargas dadas para estudios doctorales en el semestre 2009-3 y 
anteriores. Al respecto informa que se recogió  la información existente y se respondió en 
consecuencia, por intermedio de la Decanatura. 
 
La necesidad de estudios de doctorado debe estar dentro del plan del Proyecto Curricular, 
avalado por el Consejo Curricular. 
 
4. CASOS PRIORITARIOS 
 
4.1 Derecho de Petición - ALVARO DE JESUS GRANADOS GUZMAN, respecto del 
Concurso Docente, solicita copia hojas de vida de jurados evaluadores PERFIL 603 Area 
de conocimiento Química, Fisicoquímica, Fitoquímica y Bioquímica 
 
RTA. Se acuerda entregar al doctor Richar para proyección de respuesta. 
 
4.2 GERMAN NIÑO GALEANO, Coordinador del Proyecto Curricular de 
Licenciatura en Biología, remite respuesta oficio Cons-CFCE-41-39-2009 relacionado 
con el Seminario de Actualización y Formación Avanzada 2009-III. 
 
RTA. El Consejo de Facultad registra la novedad. 
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4.3 ARACELLY QUIÑONES, solicita descarga académica por investigación, lo remite 
Coordinadora Especialización en Desarrollo Humano, LUZ MARILYN ORTIZ SANCHEZ. 
 
RTA. En estudio por parte de la Comisión accidental. Ver informe presentado por dicha 
comisión, el cual se anexa a la presente acta. 
 
4.4 DIANA PATRICIA GARCIA, ANTONIO QUINTANA RAMIREZ, solicitan descarga 
académica por investigación y por estudios doctorales, respectivamente, lo remite 
Coordinadora Proyecto Curricular de Licenciatura en Pedagogía, LYDA MOJICA RIOS 
 
RTA. En estudio por parte de la Comisión accidental- ver informe presentado por dicha 
comisión, el cual se anexa a la presente acta. 
 
4.5 LUIS ANGEL BOHORQUEZ, RODOLFO VERGEL CAUSADO, remiten 
documento de aceptación al Doctorado Interdisciplinario en Educación, para tener en 
cuenta en solicitud de descarga por estudios doctorales, remite Coordinador Proyecto 
Curricular Licenciatura en Educación Básica con Énfasis en Matemáticas, RODOLFO 
VERGEL CAUSADO 
 
RTA. En estudio por parte de la Comisión accidental- ver informe presentado por dicha 
comisión, el cual se anexa a la presente acta. 
 
4.6 NANCY GOMEZ BONILLA, solicita descarga por investigación 
 
RTA. En estudio por parte de la Comisión accidental- ver informe presentado por dicha 
comisión, el cual se anexa a la presente acta. 
 
4.7 MARIA ESPERANZA BULLA NIETO, solicita descarga académica por 
investigación y presenta informe descarga anterior, lo remite Coordinador Proyecto 
Curricular Licenciatura en Química, JESUS ALVARO JIMÉNEZ 
 
RTA. En estudio por parte de la Comisión accidental- ver informe presentado por dicha 
comisión, el cual se anexa a la presente acta. 
 
4.8 ADIS AYALA FAJARDO, solicita descarga para participar como miembro 
representante del Comité de Investigaciones ante la Facultad, lo remite Coordinador 
Proyecto Curricular Licenciatura en Química, JESUS ALVARO JIMÉNEZ 
 
RTA. En estudio por parte de la Comisión accidental- ver informe presentado por dicha 
comisión, el cual se anexa a la presente acta. 
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4.9 ADRIAN PEREA, DORA CALDERON, MARIO MONTOYA, PEDRO VARGAS, 
MARIETA QUINTERO, RUTH MOLINA, SOL MERCEDES CASTRO, RUBEN MUÑOZ, 
solicitan descarga académica, lo remite Coordinador Proyecto Curricular de Licenciatura 
en Educación Básica con Énfasis en Humanidades y Lengua Castellana, HUMBERTO 
ALEXIS RODRIGUEZ 
 
RTA. En estudio por parte de la Comisión accidental- ver informe presentado por dicha 
comisión, el cual se anexa a la presente acta. 
 
4.10 GERMAN ANTONIO NIÑO, LUIS ARMANDO QUEVEDO, HILDA HENAO DE 
ARIAS, GERMAN ANGEL VARGAS, JULIO CESAR CALVO, solicitan descarga 
académica periodo 2010-1, lo remite Presidente Consejo Curricular Licenciatura en 
Biología. 
 
RTA. En estudio por parte de la Comisión accidental- ver informe presentado por dicha 
comisión, el cual se anexa a la presente acta. 
 
4.11 ADRIAN PEREA, DORA CALDERON, MARIO MONTOYA, PEDRO VARGAS, 
MARIETA QUINTERO, RUTH MOLINA, remiten informes de descargas académicas 
otorgadas periodo 2009-3, lo remite Coordinador Proyecto Curricular de Licenciatura en 
Educación Básica con Énfasis en Humanidades  y Lengua Castellana, HUMBERTO 
ALEXIS RODRÍGUEZ 
 
RTA. En estudio por parte de la Comisión accidental- ver informe presentado por dicha 
comisión, el cual se anexa a la presente acta. 
 
4.12 OMER CALDERON, remite informe descarga académica por estudios doctorales 
periodo 2009-3 
 
RTA. En estudio por parte de la Comisión accidental- ver informe presentado por dicha 
comisión, el cual se anexa a la presente acta. 
 
4.13 HAMLET SANTIAGO GONZÁLEZ, remite informe descarga académica periodo 
2009-3 
 
RTA. En estudio por parte de la Comisión accidental- ver informe presentado por dicha 
comisión, el cual se anexa a la presente acta. 
 
4.14 ABELARDO RODRIGUEZ BOLAÑOS, solicita descarga académica por 
investigación. 
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RTA. En estudio por parte de la Comisión accidental- ver informe presentado por dicha 
comisión, el cual se anexa a la presente acta. 
 
4.15 JULIO CESAR CALVO, solicita aval para la institucionalización del Grupo de 
Investigación "Makkunagua UD" (no adjunta documentación). 
 
RTA. Completar documentación y remitir para institucionalización 
 
4.16 FRANCISCO RAMOS CUNCANCHUN, Coordinador Especialización Gerencia de 
Proyectos Educativos, remite listados de admitidos, para aval apertura de cohorte 2010-1. 
 
RTA. Se aprueba 
 
5. APROBACION REINGRESOS PERIODO 2010-1 
 
5.1 ALEJANDRO MCNEIL FERNANDEZ, Coordinador Proyecto Curricular de 
Licenciatura en Educación Básica con Énfasis en Ingles, remite listado reingresos 
aprobados  
 
RTA. Se APRUEBA 
 
5.2 HUMBERTO ALEXIS RODRIGUEZ, Coordinador Proyecto Curricular Licenciatura 
en Educación Básica con Énfasis en Educación Humanidades y Lengua Castellana, 
remite listado reingresos aprobados 
 
RTA. APROBADO 
 
5.3 GERMAN NIÑO GALEANO, Presidente Consejo Curricular de Licenciatura en 
Biología, remite listado reingresos aprobados 
 
RTA. APROBADO 
 
5.4 RODOLFO VERGEL CAUSADO, Coordinador Proyecto Curricular Licenciatura en 
Educación Básica con Énfasis en Matemáticas, remite listado reingresos aprobados 
 
RTA. APROBADO 
 
6. PRESENTACIONES DE DOCUMENTOS AUTOEVALUACIÓN Y DE REGISTRO 
CALIFICADO  
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6.1 Presentación del documento de Autoevaluación con fines de renovación de 
acreditación de alta calidad de la Licenciatura en Educación Básica con Énfasis en 
Matemáticas. 
 
El documento lo presenta la profesora Diana Gil, el Coordinador y el profesor Orlando 
Lurduy 
 
Generalidades: 

- En la evaluación dada en el 2004 a la fecha el Proyecto curricular ha  
avanzado considerablemente,  

- Debilidades recomendadas por los pares académicos en el 2004: Ampliar la 
planta de profesores de tiempo completo, falta de dotación sala de profesores, 
establecer mecanismos de integración entre la sede y el resto de la 
universidad, incrementar la adquisición de software y elementos bibliográficos 

 
Observaciones. 
 
- No hay claridad distribución estructura general de créditos 
- ¿Porque no se centraron los objetivos en la educación matemática y no solamente 
en la práctica matemática COMO lo que están planteando, es congruente lo escrito con la 
practica? 
- interesante planteamiento del proyecto curricular, que es lo que significa 
curricularmente hablando que una propuesta sea investigativa. 
- diferencia entre ejes de formación, desde una perspectiva teórica relación entre 
didáctica y practica, porque se convierten en ejes?, explicitar criterios con los que se 
consolidan los ejes 
- complejidad de la disciplina, la práctica y la didáctica: la propuesta responde  a la 
pedagogía como práctica fundante sin lugar a dudas 
 
La profesora Liliana sugiere que en el Comparativo en la ponderación de los resultados de 
la evaluación, en el acento en los factores han logrado avanzar se enfatice, el ajuste de 
los espacios académicos 
 
RTA. Los criterios para organizar por ejes son del orden administrativo, esto para la 
evaluación de la estructura curricular. El Consejo decide AVALAR, una vez se hagan los 
ajustes solicitados. 
 
6.2 Presentación del documento de Registro calificado de la Licenciatura en 
Educación Básica con Énfasis en Ciencias Sociales, 10:30 a.m. 
 
La presentación la hace el Coordinador José Javier Betancourt y los integrantes del 
comité de acreditación y autoevaluación del proyecto curricular. 
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- Implementación de créditos, cada crédito implica 48 horas de trabajo del 
estudiante. Material bibliográfico amplio,  

- en cuanto al plan de créditos, el trabajo de grado ¿como se convierte en 
campo de formación?  

- En la presentación no se alcanza a evidenciar la importancia del proyecto 
como tal. Es significativo mostrar elementos de formación, articulación de los 
diferentes aspectos. ¿como se relaciona innovación con fundamentación?. En 
la perspectiva de ciclos hay algo importante que rescatar, no se ve ESA 
articulación. Sugerimos se haga una presentación que acentúe el énfasis, 
especialmente, hacia lo epistemológico del proyecto. 

- Si se han definido líneas de investigación, para una mayor coherencia y mayor 
desarrollo, ¿como se articula con las líneas que se tienen planteadas? 

- Desarrollo de un plan de mejoramiento,  
 
Liliana Rodriguez: el programa si responde en sus primeros aspectos a las exigencias del 
Consejo Nacional de Acreditación, sugiere que se recojan componentes transversales, 
cátedras, elementos que se acogieron para la Facultad, revisar además de la 
denominación la presencia de la modalidad de trabajo de grado dentro de la estructura de 
modalidad de créditos, el plan de mejoramiento no hace parte de este documento. Que se 
efectúe la explicitación correspondiente para que se haga visible en la estructura. El 
documento cumple con los mínimos exigidos, se debe complementar lo referente a 
transversalidad 
 
RTA. Se AVALA EL DOCUMENTO una vez se hayan realizado los ajustes y 
modificaciones sugeridas por los consejeros. 
 
6.3 Presentación del documento de Registro calificado de la Especialización en 
Educación y Gestión Ambiental, 11:00 a. m. 
 
La presentación la hace el Coordinador Jorge Gómez Duque. 
Generalidades: 
 
Las nominaciones que tienen los espacios académicos tienen que ver con los significados 
que se manejan a nivel internacional, Ej.: Gestión ambiental I y Gestión Ambiental II, en 
términos de la creditización internacional 
Se notan aproximaciones de orden curricular en el currículo.  
¿cual es la justificación real de una especialización de Gestión Ambiental en una Facultad 
de Educación?,  
¿en términos de demanda como esta la especialización?. Esto es si se tiene en cuenta 
que la Universidad posee una Facultad de Medio Ambiente enfocada un poco más a la 
gestión ambiental y esta especialización aborda un enfoque más de formadores en 
materia de gestión ambiental. Además, es importante ver la demanda en una época en 
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que la problemática de medio ambiente aparece como algo inmediato de abordar, dadas 
las circunstancias de deterioro en que se encuentra este campo. 
 

- La especialización es en educación y gestión ambiental, hay un espectro 
bastante amplio en el tema ambiental, es un programa interdisciplinario, falta 
buscar el alcance 

 
Liliana Rodríguez: el documento recogió los planteamientos sugeridos por el par 
evaluador interno, estos espacios nos ponen en un contexto en que los diálogos nos 
permiten crecer, dialogo para generar reflexiones.  
 
RTA. Se AVALA el documento para remitir al Comité institucional. 
 
6.4 Presentación del documento de Registro calificado de la Licenciatura en 
Educación Básica con Énfasis en Educación Artística, 11:30 a.m. 
 
La presentación la hace la profesora Martha Barriga y el Coordinador Yury Ferrer. Inicio 
con créditos (170) el 31 de julio de 2009, se van a formar profesores de educación 
artística, plantean preocupación frente a temas que no están muy claros en la Facultad 
como créditos, segunda lengua, cátedras, han logrado modificar la concepción de áreas 
de acuerdo con los requerimientos del perfil del licenciado,  
 
Énfasis: En términos de presentación del documento recoge muy bien todos los aspectos 
que son posibles articular en una presentación, claridad en los ciclos,  
 
Liliana Rodríguez: recoge observaciones que permitan pulir en términos de forma un poco 
más, recomienda dar el aval al documento,  
 
RTA. Se AVALA el documento previo los ajustes sugeridos.  
 
6.5 Presentación del documento de Registro calificado de la Especialización en 
Desarrollo Humano, 12:00 m. 
 
La presentación la hace la Coordinadora Luz Marilyn Ortíz, y los profesores Francisco 
Ramos y Jorge David Sánchez. 
 
Énfasis: Los diferencia con las demás especializaciones está en que trabajan con el 
sujeto directamente, fundamentación epistémico y practica (se adjunta documento) 
 
Observaciones: 
La presentación compromete aspectos que se espera que están buscando registro 
calificado, la importancia del tema es innegable pero se puede mejorar el fundamento de 
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la especialización en la presentación, considerar como en esos dos semestres es posible 
enriquezca el proceso de la especialización con los procesos de formación. 

- en cuanto a mercado como ha sido con respecto a la cantidad de estudiantes,  
- la especialización se ha fortalecido y a pasado de lo social a lo practico, el 

progreso de la especialización 
- campo de acción de los egresados?  
- si hay una modificacion en tiempo, se debe informar al ministerio de Educación 

y se ingresa a través del Programa SACES 
 
LILIANA RODRIGUEZ, RECOMIENDA AVALAR 
 
RTA. SE ACUERDA AVALAR EL DOCUMENTO Y REMITIR AL COMITÉ INSTITUCIONAL 
 
7. CASOS ESTUDIANTES 
 
7.1 JUAN PABLO UNDA OROZCO, Estudiante Licenciatura en Física, solicita 
inactiación de cinco (5) asignaturas, debido a un accidente sufrido el pasado 27 de agosto 
de 2009 
 
RTA. Se acuerda aprobar si tiene los soportes 
 
7.2 Solicitan evaluación Trabajos de Grado de los estudiantes INGRID CAROLINA 
PABON SUAREZ y CHRISTIAN CAMILO DIAZ, LUCAS ANDRES MURILLO ARCILA, 
SANDRA PATRICIA BAQUERO y ANA LUCIA CARO, DIANA CAROLINA MAYORGA y 
LINDA CAROLINA RUBIO, NARBIS DEL PILAR DUART y MARÍA AMALIA 
RODRÍGUEZ, postulados para mención Meritorio, - los remite el Coordinador Proyecto 
Curricular de Biología, GERMAN ANTONIO NIÑO 
 
RTA. Se acuerda remitir al Comité de Investigaciones para evaluación 
 
7.3 Jurados solicitan evaluación del Trabajo de Grado de las estudiantes DIANA 
BANDERAS, ERIKA TORRES y JUDITH LOPEZ, postulado para mención Meritorio 
 
RTA. Se acuerda remitir al Comité de Investigaciones para evaluación 
 
8. COMUNICACIONES PARA CONOCIMIENTO 
 
8.1 JIMMY SANDERS CAMACHO y YALILA DEL CARMEN HURTADO, Estudiantes 
Maestría en Investigación Social Interdisciplinaria, remiten copia solicitud investigación e 
intervención inmediata ante hechos acaecidos en la Maestría en Investigación Social 
Interdisciplinaria 
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RTA: Solicitar informe sobre la situación al Consejo Curricular y las decisiones al 
respecto, con copia a los estudiantes. 
 
8.2 LUISA FERNANDA LANCHEROS, Secretaria General, remite recurso de 
reposición con subsidio de apelación ante el Consejo de Facultad, interpuesto por el señor 
GUSTAVO ADOLFO RAMIREZ 
 
RTA. El Consejo se da por enterado, en sesión anterior se solicito informe al Consejo 
Curricular, se sugiere hacer segundo llamado al Consejo Curricular 
 
9. VARIOS 
 
Se da por terminada la Sesión siendo las 2:00 p.m. 
 
 
 
 
BORYS BUSTAMANTE BOHÓRQUEZ 
Presidente Consejo de Facultad de Ciencias y 
Educación 

 
 
 
IRMA ARIZA PEÑA 
Secretaria Consejo Facultad de Ciencias 
y Educación 

 
Digitó y elaboró: Luz Amanda Gil Torres 
 
Revisó: Irma Ariza peña 

 




